

## A un año de la pandemia

### Señora Directora:

Ya se cumplió un año desde que el virus del Covid-19 vino a cambiar la vida de todas las personas, generando una crisis sanitaria mundial, sin precedentes. En este año de cuarentenas, cierre de fronteras, colapso de los sistemas de salud y toques de queda, hemos visto con esperanza el trabajo que desarrollan miles de científicos en sus laboratorios, con el fin de encontrar soluciones que puedan poner fin a esta catástrofe.

En lo que va de la pandemia, se han desarrollado más 200 vacunas en el mundo, 12 de las cuales ya han sido aprobadas, mostrando seguridad y eficacia contra el Covid. Con optimismo vemos que Chile cuenta con cerca del 20% de su población inoculada, con al menos la primera dosis.

Contar con una solución definitiva para acabar con la pandemia, ha requerido de un esfuerzo titánico de articulación del Gobierno, la academia y el sector privado. Justo en momentos en que comenzamos a ver la luz al final del túnel, es clave que no olvidemos la importancia estratégica de invertir en ciencia y tecnología, y en la necesidad de continuar impulsando la articulación público-privada, clave para enfrentar las crisis que vengan en el futuro.

**ÁLVARO OSSA**  
DIRECTOR DE TRANSFERENCIA Y DESARROLLO UC